

痴呆症についての勉強会で愛知県厚生連海南病院老年科部長河野和彦先生は、痴呆早期診断法について、ご自身の考案による時計の描画法（本人に時計の形や文字盤、針の記入をさせる）が、補助的診

## 医学生期診断法

この度、H様、K様からたくさんの  
ご寄付をいただきました。心から感謝  
申し上げます。大切に使わせていただ  
きます。

◆◆◆◆◆  
堀田力さん  
さわやか福祉財団理事長  
あの、ロッキー  
転身された「さ  
の堀田力さんを  
場 時 平成十四年  
所 一宮スキー  
題 ふれあい社  
費 七百円  
主 参加費  
催 特定非営利  
尾張地域福

二月二十一日(火)、  
「文化センター」  
会作り～社会参  
与活動法人（NPO法人）  
福祉を考える会、

午後一時～二時三十分  
二階 小ホール  
参加と自立に向けて

# 堀田力さんの講演会を開催します

## ご案内

日本財団より、当会へ

2001年度の福祉車両（車椅子対応車）の助成が決定しました

ままで、介護保険サービスのステイは介護度別によつて額内にショートステイも含まれることになるというも

二日目はドキュメンタリー映画「おてんとうさまがほしい」を上映。アルツハイマー症になつても、「生き生き暮らせる温かさ」をどう見つけていくのか。痛ましい映像の裏に、溢れる愛情が込められたドキュメンタリーフィルムは、静かに語りかけ、見るものを圧倒しました。

見つめられることで人は生きる家族が、地域が、社会がどう支ええるのかなど幾つもの課題が提起された映画でした。

また、痴呆の方や八割が車椅子生活の方にかかる施設では、スタッフは一日入浴と食事介助に追わられるのが実情のようです。

こういったことから、特に痴呆の方に個別的なケアが出来るよう、特別養護老人ホームの中に小規模単位の施設を作るユニットケアや町の中に一軒家を借りて五、六人で痴呆の方が普通に暮らすグループホームなどが実施されるところもあり、あわせて見学させていただきました。

講座一日目は、一宮市の特別養護老人ホーム「萩の里」と愛知県長久手町の複合施設「愛知たいようの杜」を見学しました。

施設によって、それぞれ方針や運営方法、かかわるスタッフの人数や対応についても、考え方には違いがあり、利用者は自分にあつた施設入所が選択出来るよう、事前に予備知識を持つておくことが必要と思われました。

去る十一月十六日～十七日に一宮市の委託を受けて開催した「痴呆予防講座」は、多数の参加者があり、高齢者問題の課題である「痴呆について」の関心の高さが感じられました。初日の施設見学では多くの発見があり、二日目、まごころ公開講座とあわせて行わたる「映画と勉強会」では参加者百名を越し、会場は感動と熱気が溢れました。

# 〈報告・痴呆予防講座〉

見つめられることによつて人は生きる

ニ  
C  
24

